

## EDITORIAL

Estimados Colegas:

Luego de un arduo trabajo intelectual y sacrificio personal, que demandó la creación de la primera revista digital de nuestro Consejo Profesional, por parte de la Comisión de Educación, viene la puesta en escena de E-KO-DIVULGANDO.

Espacio ideado para la exposición de trabajos de investigación y experiencias relacionadas con las prácticas y normas técnicas de la profesión, que llevan a cabo los profesionales matriculados del CPCE Misiones.

Ambicioso proyecto emprendido por parte de un sector de la matrícula dedicado a la investigación y la docencia de los temas inherentes a la profesión y con el apoyo estructural y económico de las autoridades del Consejo Profesional de Ciencias Económicas de Misiones.

Esto no hace más que poner de manifiesto el apoyo incondicional de la institución, respecto al abordaje de temas técnicos – profesionales de la matrícula por parte de colegas preocupados por el interés general de los matriculados.

Como Presidente de la institución no puedo sentirme más que orgulloso que el



VOLUNTARIADO existe entre los colegas de nuestro Consejo y es de un nivel de excelencia notable. Por eso quiero transmitir, en nombre propio y de todo el Consejo Directivo nuestras más sinceras felicitaciones por el resultado final de un arduo trabajo.

El paso siguiente y no menos arduo, será el compromiso de la matrícula en ALIMENTAR a E-KO-DIVULGANDO. Y este es el esfuerzo y la responsabilidad, que reclamo a los colegas para el éxito total de la primera revista digital del CPCE Misiones.

**CPN Miguel Ángel ANDUJAR**  
**PRESIDENTE CPCEM**

## NACE E-KO-DIVULGANDO

Con la finalidad de generar interés en los matriculados del CPCEM para realizar aportes que trascendieran lo individual y enriquecer el ámbito colectivo, en pos de la jerarquización de los servicios técnicos – profesionales de las ciencias económicas, surge en el seno de la Comisión de Educación, la idea de impulsar la edición de una revista periódica de divulgación de temas profesionales y técnicos.

Considerando el interés de colegas, investigadores y estudiantes, en primer lugar, del ámbito regional y también para alcanzar a otros más lejanos, es que la Comisión de Educación ha pensado en la producción de una revista de “divulgación” para cuestiones técnico - científicas – profesionales, generando de ese modo un proceso de difusión del conocimiento afín a las ciencias económicas y haciendo que el mismo resulte accesible para los distintos niveles de usuarios interesados.

Después de dos años intensos de trabajo y colaboración estamos materializando el proyecto de la Revista E-KO-DIVULGANDO, gracias a todos los colegas que se sumaron a este desafío en la Comisión de Educación y al apoyo técnico y económico del Consejo Directivo para contar con un espacio web y el sistema de soporte, gestión y seguimiento editorial de éste y los siguientes números de la revista.

En esta primera edición se presentan seis (6) artículos que alcanzan a las distintas áreas del campo de las ciencias económicas. El colega **Víctor Durán** nos insta a que “cuidemos y proyectemos nuestras PyMEs”, sugiriendo que seamos “*buenos cazadores de tendencia para poder tener la visión de*

*qué es lo que se viene en el entorno económico*”. A su turno las licenciadas **Cristina Villagra** y **Camila Aquino**, nos brindan algunos “Tips para planificar estratégicamente” a través de algunas preguntas que van guiando el accionar profesional sea individual o colectivo. El Contador **Roberto Gauto**, en colaboración con la Licenciada en Matemática **Ana Pastorino**, exponen los fundamentos y ejemplifican con un caso, la importancia del uso de la herramienta estadística para seleccionar la muestra de una población a ser auditada. Los colegas **Diego y Mariana Villamayor** realizan un interesante aporte presentando casos de informes periciales en juicios de los fueros: civil, comercial y laboral, orientado especialmente a los colegas abogados, sobre la manera de formular los interrogantes en pericias y contribuir así a una mejor administración de justicia. Las contadoras **Lili Bley y María Soledad Ricatti**, en el marco de un proyecto de investigación que integran, presentan los distintos contextos históricos de la contabilidad y en particular la relación y evolución de los Códigos Comerciales. Por último, los docentes e investigadores **Eduardo Mártires Solís; Griselda Gabalachis y Jorge Cáceres** plantean los riesgos de una posible estandarización curricular para la formación de contadores a nivel global, tal como es la propuesta de IFAC a través de IAESB.

Esperamos que estos aportes iniciales se potencien en los números futuros y podamos así, desde nuestro Consejo, seguir contribuyendo a enriquecer la mirada y las acciones en los distintos campos de actuación del profesional en ciencias económicas.

COMISION DE EDUCACION  
CPCEM